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Коротко

Непреходящие темы
3 мая - «Радару» 20 лет
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В год 1990-й в городе произошла мас-
са знаковых событий.
Так, в середине октября состоялась вне-

очередная сессия городского Совета на-
родных депутатов, на которой основным 
вопросом стал «Об объявлении собствен-
ности городского Совета и создании упол-
номоченного органа по управлению этой 
собственностью». Таким образом, город-
ской бюджет, жилой фонд, объекты и иму-
щество, находящиеся на балансе: испол-
кома, УКБП (управление коммунально-
бытовых предприятий), гороно, отдела 
культуры, отдела ТВ и РВ, окса испол-
кома, АТП, и прочая городская инфра-
структура – перешли в коммунальную 
собственность Совета. На что депутат 
Станислав Кальной писал в «Рада-
ре» («Вызывает неудовлетворение», 
№26): «Мое мнение – отдел (ком-
мунальной собственности Совета – 
авт.) должен выполнять контролирую-
щую и координирующую функции, а не 
управления предприятиями и комму-
нальной собственностью. Предприя-
тия должны работать с исполкомом на 
прямых договорах. Управлять и рас-
поряжаться закрепленной собствен-
ностью должны сами предприятия без 
прав ее продажи».

Вообще, как мы уже отмечали, в тот 
год ни одного номера газеты не обхо-
дилось без обсуждения вопросов пе-
рехода к рынку, новых условий хозяй-
ствования. «Какова цена самостоя-
тельности?» – так называлась статья 
в № 24 о дискуссии в стенах МИФИ-
3 специалистов комбината «Электро-
химприбор» с участием специалистов 
Института экономики Уральского отде-
ления АН СССР. Речь шла о двух про-
граммах перехода к рынку – прави-
тельственной программе и програм-
ме «500 дней» – и какая из них пред-
почтительнее для градообразующе-
го предприятия. Прозвучала здравая 
мысль: «Растащить» комбинат по ча-
стям – много ума не надо. А вот со-
хранить многотысячный коллектив, 
предоставив максимальную самосто-
ятельность подразделениям, – будет 
непросто. А как «штормило» наше гра-
дообразующее предприятие все последу-
ющие годы – думаю, многие читатели про-
чувствовали на себе и своих семьях. И со-
кращения штатной численности (вернее, 
высвобождения, как и тогда любили на-
зывать начальники этот болезненный про-
цесс) не удавалось избежать – об этом, 
например, материал «Даже не поговори-
ли» в № 28 о весьма своеобразных мето-
дах, избранных некоторыми руководите-
лями.

В ноябре «Радар» объявил о том, что 
комбинат «Электрохимприбор» находит-
ся в поиске нового партнера по совмест-
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Из предложений читателей 
газеты «Радар» (1990 г.)

«Газета в целом устраивает. Предло-
жение по программе ТВ. За ее публика-
цию я обеими руками. Естественно, что 
для этого придется увеличить формат. 
Но затраты, на мой взгляд, окупятся. Вы 
привлечете немало подписчиков.

Очень хорошо, что не ограничиваетесь 
комбинатом и даете информацию по го-
роду…»

«У меня есть предложение, которое рез-
ко увеличит подписку на «Радар». Нужно 
публиковать различного рода объявле-
ния: об обменах квартир, вещей, о прода-
же и т.д. Поверьте, такого рода информа-
ция людей интересует не меньше, чем со-
общения о событиях в жизни города».

«Хотелось, чтобы в клубе для женщин 
редакция затронула проблемы многодет-
ной семьи. А их, поверьте, немало и в на-
шем «обеспеченном» городе. Много проб-
лем у женщин и на работе».

«Большим подспорьем газета служит в 
выходные дни, когда выбираешь, чем за-
нять досуг. Поэтому, считаю, что рубри-
ка «Добро пожаловать!» обязательно нуж-
на газете».

«Хотелось бы также узнать через га-
зету об услугах кооперативов, а то по-
рой не знаешь к кому и куда обратиться 
за той или иной услугой…»

«Поддерживаю начинание газеты в пуб-
ликации простых рецептов из имеющих-
ся продуктов».

В СВЯЗИ с извержением вулкана в Исландии Сверд-
ловский ЦГМС-Р приступил к учащенному отбору проб 
приземного воздуха в Свердловской области.

По данным экспертов, облако вулканической пыли 
утром 19 апреля достигло Урала. Как пояснила глав-
ный синоптик области Галина Шепоренко, перенос про-
дуктов деятельности вулкана происходит на высоте от 
1,5 до 10 км, и загрязняющие вещества рассеиваются 
на большой территории Европы. По ее словам, в насто-
ящее время изменений в концентрациях загрязняющих 
веществ (диоксида серы, взвешенных веществ) в при-
земном слое атмосферы не выявлено. Опасности для 
здоровья населения области пока нет.   

В ближайшие двое суток над Уралом образуется вы-
сотный антициклон, который несколько дней будет пре-
пятствовать поступлению новых порций вулканической 
пыли на территорию Свердловской области.

ВО ВСЕХ муниципалитетах Свердловской области 
произведен перерасчет платежей за услуги ЖКХ. Изме-
нения жители увидят в квитанциях за апрель.    

В соответствии с указом губернатора и постановле-
ниями РЭК были реализованы меры, которые приве-
ли к снижению тарифов и нормативов в муниципаль-
ных образованиях. В областном министерстве энерге-
тики и ЖКХ был составлен график мониторинга ситу-
ации в муниципалитетах и на предприятиях жилищно-
коммунального хозяйства. Поручение губернатора вы-
полнено во всех населенных пунктах Среднего Урала. 

ФЕДЕРАЛЬНЫМ льготникам, проживающим в 
Свердловской области, проиндексировали ежемесяч-
ные денежные выплаты и набор социальных услуг.

Денежный эквивалент набора соцуслуг был проин-
дексирован в составе ЕДВ на 10% и составил 705 руб-
лей 10 копеек.

Напомним, отказаться от услуг можно, единожды по-
дав заявление об отказе от льгот в натуральном виде. 
Поданное заявление будет иметь силу до того момен-
та, пока гражданин не примет решение возобновить по-
лучение льгот и подаст соответствующее заявление.

БЕСПЛАТНО пользоваться проездом в пригород-
ных поездах с 3 по 12 мая смогут все ветераны и инва-
лиды Великой Отечественной войны.

Это правило касается даже тех, кто получил в 2010 
году денежную компенсацию за транспортные льготы. 
Бесплатный проезд будет предоставлен гражданам 
России – участникам и ветеранам войны, а также по-
стоянно проживающим на территории Российской Фе-
дерации иностранным гражданам и лицам без граж-
данства, относящимся к этой же категории.

Оформление проездных документов будет произ-
водиться по предъявлении в билетную кассу докумен-
тов:

- документа, удостоверяющего личность (паспорт 
гражданина РФ, паспорт гражданина СССР, вид на жи-
тельство иностранного гражданина, вид на житель-
ство лица без гражданства);

- документа, подтверждающего льготный статус ин-
валида или участника Великой Отечественной войны.

Подготовил В. КОРОТКИЙ.   

Вулканическая пыль 
осела на Урале

ному предприятию по производству цвет-
ных телевизоров: были сделаны более 
выгодные комбинату предложения. Но в 
результате Минсредмаш фактически «ки-
нул» комбинат в топкие волны рыночной 
экономики. И наш город, к сожалению, так 
и не стал ведущим телепроизводящим го-
родом! А как было заманчиво…

Но от экономики – к политике (куда ж без 
нее в те годы!). 27 октября в ДК «Совре-
менник» прошла отчетно-выборная конфе-
ренция партийной организации комбината. 
Проблем у коммунистов было много: это и 
раскол в рядах, массовый исход людей, и 
избрание нового парткома. Тогда тайным 
голосованием на альтернативной основе 
им стал Николай Селезнев. А в ноябре 

прошла и конференция городских партий-
цев, на которой тайным безальтернатив-
ным голосованием первым секретарем гор-
кома избрали Александра Иванникова.

Политикой двадцать лет назад интере-
совались практически все – от пионеров-
комсомольцев до ветеранов войны. На-
пример, ученики 11 а класса школы 64 
даже задали вопросы члену Президент-
ского совета Александру Яковлеву. И 
получили на них ответ, опубликованный 
в «Радаре»: «Свобода пришла – дерзай-
те!». Много споров велось о существова-
нии комсомола, о необходимости созда-
ния комитета по делам молодежи.

Двадцать лет назад «Радар» осве-
тил проблемы с городскими автобусны-
ми маршрутами. И касались они все той 
же пресловутой «десятки» и обеспечения 
доступным транспортом жителей 62 и 64 
кварталов. «Верните «десятку», сделайте 
остановку у хлебного магазина!» – взыва-
ли наши читатели. Да, у нас, право слово, 
то оптимизация, то «монетизация» – всег-
да найдется повод для недовольства.

Также к проблемам непреходящим мож-
но отнести поднимаемые на страницах га-
зеты все те же вопросы распределения 
дефицитных товаров (а как мы помним, 
в разряде дефицита «перебывало» прак-
тически все!), отлова (вернее – не отло-
ва) наводнивших город бродячих собак, 
борьбы с гололедом и клещевым энцефа-
литом, варварского отношения к светиль-
никам на городских улицах, хамства моло-
дежи и подрастающего поколения, судь-
бы отделения плавания СК «Факел» (кста-
ти, председателем городской федерации 
плавания в те годы был Сергей Рудой).

Говорят, различные «непонятные» яв-
ления начинают происходить, когда обще-
ство находится на переломном этапе раз-
вития. Вот и в Свердловск-45, помимо ле-
тающих тарелок, осенью 1990-го забрел 
«снежный человек». В районе промпло-
щадок его видели и солдаты-срочники, и 
люди, работающие на предприятии. Пси-
хиатр, прибывший из Свердловска, объ-
яснял эти случаи массовым психозом рас-
пространяющихся слухов, галлюцинация-
ми новобранцев, не успевающих адапти-
роваться в непривычной обстановке. Ин-
тересно, что некоторых из «контактеров 
с чудовищем» психиатры таки признали 
своими клиентами!

И на закуску – начало великого переи-
менования Свердловска-45 и превраще-
ния его в Лесной. Не забыл ли уважае-
мый читатель, как он чуть не стал с лег-
кой руки местных этимологов – «притур-
ком»? За это были те, кто хотел соблю-
сти определенные традиции наименова-
ния населенных пунктов, исходя из распо-
ложения местности. Да и упорно шли раз-
говоры, мол, Свердловск-45 откроют, он 
объединится с Нижней Турой – и Притурск 
(либо Краснотурск) будет вполне уместен. 
Другие, усмотрев в таком названии иро-
нический оттенок, ратовали за нынешнее 
название – Лесной, несмотря на момент, 
что, мол, так называют поселки и села, а 
никак не такой замечательный индустри-
альный город. Как бы там ни было, теперь 
мы – лесничане.

В завершение обзора отмечу, что по 
данным о ходе подписной кампании на 
1991 год на 20 ноября 1990 года, «Радар» 
с 6257 подписчиками по популярности 
уступил лишь «АиФ» (8077 подписчиков)! 
Это – впечатляющий итог работы первого 
года жизни газеты. И высокую планку газе-
та не опускает и через двадцать лет.

Подготовила Наталья ФРОЛОВА.

Перерасчёт платежей
за услуги ЖКХ

Индекс для льготников

Бесплатная электричка


